



# 学校だより

大田区人権教育研究協力校

「みんながいる わたしがいる  
さしのべる 生きている」

令和5年7月20日

大田区立糀谷中学校

校長 小島 宏一郎

自ら学び考えることができる生徒 感性豊かで思いやりのある生徒 心身ともに健康な生徒

7月号②

## 「充実した42日間に」

1 学期終業式講話より

校長 小島 宏一郎

72日間の1学期が終わり、終業式を迎えました。年度の初めに、新たな気持ちで立てた目標は達成できたでしょうか。あるいは目標に向かって、努力を続けることはできたでしょうか。この夏休みに、しっかりと振り返って、これからの生活につなげてほしいものです。

さて、1学期には、いろいろな行事や活動がありました。学校全体では入学式や始業式、そして何よりも最大の体育的行事である体育祭がありました。体育祭では、3年生が学校を引っ張り、競技だけでなく、開閉会式、応援、係の仕事と、全てにわたって真剣に頑張ろうという皆さんの姿勢が伝わり、とても感動しました。

学年ごとに振り返ると、1年生は初めての体育祭や初めての定期考査を経験し、少しずつ中学生らしくしっかりとした顔に変わってきました。いじめ防止プログラム、防災活動拠点訓練など、糀谷中の特色ある活動も体験しました。慣れが出てきて、気の緩みから注意されることのあった人もいましたが、今こうして集中して話を聞く姿からやるべきことはやる学年だと分かります。2学期には、移動教室や生徒発表会もあります。目標をしっかり立てて、2学期に臨んでください。

2年生は、下級生を迎え、大きく成長した学期になりました。委員会活動に責任をもって取り組む様子や、部活動で1年生に優しく指導をする姿から、中堅学年としての責任感が芽生えてきたことが分かります。クラスのために、みんなのために頑張っている人も沢山いました。体育祭で見せてくれた団結力を2学期のクラス合唱でどんな風に見せてくれるか楽しみにしています。また、11月の職場体験を通しての成長も期待しています。

次は3年生ですが、まずは、学校生活全般に亘って、下級生に良い見本を示してくれました。感謝しています。学習面でも頑張りました。定期考査にもこれまでの何倍も時間をかけて取り組んだ人が多くいるのではないのでしょうか。部活動では、最後まで仲間と力を合わせてあきら

めずに頑張る姿をたくさん見せてくれました。まだ試合やコンクールなどが残っている部活もありますが、最後まで全力でやりきってください。9月には修学旅行があります。10月には生徒発表会があり、11月には開校70周年記念式典もあります。残された行事への取組にも力を入れながら、進路決定にしっかりと向き合えるように、夏休みに丁寧に準備を進めてください。

この後、教室で担任の先生から皆さん一人一人に通知表が配られます。全員の所見を読ませてもらいました。皆さんが、1学期に学校のために、クラスのために、友達のために、いろいろな事を頑張ったことが分かり、とても嬉しかったです。改善しなくてはならない点も書かれていますが、良い点も悪い点も自分のこととしてしっかりと受け止めて、さらなる向上を目指してください。

いよいよ明日からは42日間の夏休みが始まります。長い休みを有意義に過ごすために、最後に、皆さんに、お願いしたいことが3つあります。

1つ目は、安心・安全と健康に気を付けて、元気に生活してください。普段の生活で、規則正しい生活をしたり、交通安全に気を付けるのは、もちろんですが、夏休みは海や山へ行くことも多い時期です。水の事故や山の事故に気を付けてください。また、今年の夏も暑い日が続きますので、熱中症対策もしっかりしてください。そして、台風や大雨の多い季節です。避難指示や避難勧告がでたら、どこに避難するのか？ 避難場所や避難のタイミングについて、予め考えておきましょう。

2つ目は、継続して頑張ることを決めてやり通してください。例えば、部活動に休まず出る。毎日、ランニングをする。食事の片づけなど、家の手伝いをする。本を毎日10分読む。簡単なことで構いません。少し頑張れば続けられることを決めて、継続して頑張ってください。小さなことでも毎日やり続けることが、大きな自信につながります。なにか1つやることを決めて、42日間、頑張ってください。



3つ目は、「戦争と平和」について考える時間を作ってください。広島に原爆が落とされた8月6日、長崎に原爆が落とされた8月9日、太平洋戦争が終わった8月15日は日本では特別な日です。新聞やテレビやインターネットなどで様々な記事や番組を見て、平和について考えてください。日本では戦争が過去のものとなり、悲惨な記憶が薄れつつありますが、世界を見ると現在もお戦争や紛争が続いている国や地域があります。ぜひ、夏休みの機会に、「戦

争と平和」について考える時間を作り、世界平和を願う気持ちを新たにしたいと思います。

最後に、新型コロナウイルス感染症はインフルエンザと同じ5類になり、活動の制限をしなくても良いようになりましたが、全国的に緩やかな増加傾向が続いているようです。手洗いや換気を心がけて、感染予防に努めてください。それでは、明日からの42日間、充実した生活を送ってください。9月1日の始業式に、元気な皆さんに会えるのを楽しみにしています。

## 「70周年ロゴマーク」デザインコンテストの結果

定期考査後の短い期間にもかかわらず11作品の応募がありました。全校生徒と教職員の投票で、次の作品がグランプリ・準グランプリに選ばれました。また、特別賞として校長賞とPTA会長賞が発表されました。

▶ グランプリ ◀
▶ 準グランプリ ◀
▶ 校長賞 ◀
▶ PTA会長賞 ◀



3D さん



3C さん



3C さん



3C さん

●●●●● 講評 (美術科・堀内より) ●●●●●

まず今回のデザインコンテストに応募してくれた人達、ありがとうございました。どの作品も捨てがたく、それぞれのデザインに思いが込められ、魅力に溢れたものでした。糀谷中の生徒の皆さんの豊かな発想力に驚かされました。採用された3年生の清重さんのロゴマークをデジタル化し、9月にお披露目する予定です。楽しみにしてください。

## 生徒の活躍の記録から

### 【バドミントン部】

#### 大田区中学校バドミントン選手権大会

女子シングルス

第5位 鳥海 遥音

女子ダブルス

第5位 [ ] 組

第6位 [ ] 組

#### 大田区中学校バドミントン選手権大会(第二部)

女子ダブルス

第3位 [ ] 組

第5位 [ ] 組

第7位 [ ] 組

### Aブロック中学校バドミントン選手権大会

女子団体戦

1回戦 糀谷中○2-1●笹塚中(渋谷区)

2回戦 糀谷中○2-0●目黒中央中(目黒区)

準決勝 糀谷中●0-2○東京家政(千代田区)

順位決定戦 糀谷中●0-2○馬込中

(第4位、都大会出場決定)

### 【男子ソフトテニス部】

#### 第1ブロック中学校ソフトテニス選手権大会

団体戦

1回戦 糀谷中○3-0●富士見台中(品川区)

2回戦 糀谷中●0-2○御成門中(港区)

(新人戦でシード権を獲得済…都大会出場)

## 夏休みの予定について

部活動の予定は、顧問より部員に連絡いたします。

◇7月21日(金)～28日(金) 教育相談(三者面談)

(体調不良などで日程変更が必要な場合は、担任にご相談ください)

◇8月7日(月)～18日(金) 教員の夏季休暇等取得推進日(原則教員の勤務はありません)

今年度は教員の働き方改革の推進の観点から登校日は設定していません。宿題提出は2学期始業式後になります。